

## **MEDICINA TRADICIONAL EN SITUACION DE DESASTRES**

*LEONCIO SUSUKI LÓPEZ  
UNASAM  
PERU*

La importancia del sistema de Medicina Tradicional en el Perú es de gran trascendencia en las tres regiones naturales de costa, sierra y selva. Basta comentar que aproximadamente el 70% de la población hace uso de ella y en algunos lugares donde la Medicina Moderna no tiene cobertura, es el 100% de los habitantes que se acogen a este tipo de medicina. Esto último sucede principalmente en las zonas rurales donde la existencia de diferencias culturales y sociales tienen posiciones contrarias, modos de pensar totalmente diferentes que a la larga imposibilitan una articulación coherente entre los sistemas modernos y tradicionales.

Existen para diferentes zonas la utilización de plantas medicinales adecuadas según su biodiversidad y pisos ecológicos, por lo que amerita un estudio de estos vegetales focalizados según su ubicación para ser utilizados en casos de desastres.

Una acción específica que puede contribuir a paliar la situación de emergencias en desastres, es el uso de plantas medicinales en vista que un elevado porcentaje de damnificados, no es atendido por las instituciones formales de salud, tampoco por los equipos de emergencia que acuden en apoyo al desastre.